

Pavimentación

Por más que me esfuerzo, no logro recordar alguna época en que no se hayan estado haciendo trabajos de pavimentación en la calzada oriente de la calle Arturo Prat, frente a la Vega Monumental y al supermercado Santa Isabel. Las faenas que actualmente se están llevando a cabo comenzaron hace años, sí, años, y aún no concluyen. Lo enojoso de la situación actual es que han transcurrido meses y no han sido capaces de pavimentar un par de metros que faltan. ¿Dónde están las autoridades fiscalizadoras?

ERNESTO FUENZALIDA B.

Despilfarro

Más del 40% de los programas públicos evaluados por el gobierno tienen una focalización inadecuada o parcial. El 4,5% del PIB se destina a programas sociales con evaluaciones deficientes. Cada año, la Dipres realiza Evaluaciones de Programas Gubernamentales y los resultados siempre son que hay muchos más programas mal evaluados que bien evaluados. En los últimos 5 años, los programas calificados con mal desempeño suman un presupuesto de 2.410 millones de dólares (20 veces el presupuesto de los programas con buen desempeño). Dado lo preocupante de las malas evaluaciones, Hacienda señaló que en 2025 serán más exigentes con la asignación de recursos para los programas deficientes, es decir, siempre le dan largas al asunto y protegen la ineficiencia. Los programas sociales del Gobierno son en su gran mayoría un despilfarro.

JOSÉ HERNÁNDEZ VIDAL

Predicciones

A partir de los hechos informativos ampliamente conocidos, no se necesita ser astrólogo ni mucho menos para saber que 2025, hasta el momento, no está siendo precisamente un buen año para "¡Libra". Quizás, más adelante, la cosa mejore. Dependerá de la volatilidad y las personas.

RODRIGO DURÁN GUZMÁN

Monumento

Mediante la ley 4.328 del 27 de marzo de 1918, se autorizó una erogación popular con la finalidad de construir un monumento en homenaje al general Manuel Baquedano, en reconocimiento a su destacada participación en la Guerra del Pacífico, proyecto que se concretó el 18 de septiembre de 1928 en una magnífica ceremonia en que se inauguró dicho monumento, oportunidad en que asistieron ex combatientes, que en sus uniformes lucían orgullosos las condecoraciones

obtenidas en los campos batallas que le dieron el triunfo a Chile. Nueve décadas después, a partir el 18 de octubre del 2019, antisociales intentaron destruirlo. Después de haber sido retirado temporalmente para su restauración, el Consejo Nacional de Monumentos desprolijamente el 5 del presente mes acogió una solicitud del Ministerio de Obras Públicas para retirar dicho monumento, para lo cual también consideró sugerencias del Ministerio de Defensa, planteando además tres posibilidades de posibles ubicaciones definitivas, rectificando luego al declarar que solamente se pronunció sobre la solicitud del traslado del plinto para su restauración. La ubicación de este monumento no fue al azar, se tuvo en consideración el legado histórico de la obra, su valor cívico, la convergencia de varias vías, importancia cultural y el valor patrimonial del sector, aspectos no apreciados por quienes hoy desean darle otra localización.

IVÁN STENGER LARENAS

Milei

El presidente argentino Milei se equivocó rotundamente al meterse en este tema de las criptomonedas. No pensó en los riesgos, y además es presidente y no puede arriesgar su imagen con algo así. Por otra parte, esos inversionistas siempre quieren ganar haciendo nada. Este tipo de inversiones son muy riesgosas y saben que pueden tener complicaciones. Por eso, esto es sin llorar, es como entrar a un casino y perder todo.

ANDRÉS MARTÍNEZ